
 

 

協働から生まれた新しい舞台に学ぶ 

日 時：19 年 7 月 23 日(月) 19 時～21 時 

場 所：今治市民活動センター 大会議室 

能楽グループ「橙黄会」とダンススタジオ「１０

１」が「協働」し、今までにないダイナミックな

表現活動を展開した様子を聴きます。協働の魅力

に触れるチャンスです。是非ご参加ください。     

 
 
  

 

 
 
 
 

 

 

身近な仲間たちの小さな動きから始まる市民活

動団体に、豊かな地域を創造する可能性を感じま

す。メンバー以外の人や組織が活動の価値を認め

るかどうかが、発展の分岐点ではないでしょうか。

活動を他者へ伝えていくことがとても大切です。 
 
他者へ物事をうまく伝えることは、簡単なよう

でなかなか難しいものです。「話したことを、後か

ら質問されてびっくりした」「そんなつもりじゃな

かったのに誤解されてしまった」というような経

験は誰にでもきっとあることでしょう。 
 
今回の座談会では、はじめに、映画・映像製作

の支援を通し、魅力ある地域づくりと映画振興を

行う「アジア・フィルム・ネットワーク（ＡＦＮ）」

の活動の様子を聴きました。泉谷昇事務局長は、

要点を整理したパワーポイントの資料を提示し、

体験談や数値を織り交ぜて話を進めました。多く

の人の共感を得るヒントを体感できました。また、

「プレゼンテーションの心得１０カ条」が示され、

参加者一同がメモを取りながら学びました。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
後半は、二人一組になり、他者を紹介する一分

間プレゼンテーションに挑戦しました。１分間と

いう限られた時間に、相手の魅力や自分の感じた

ことを盛り込むのはとても難しい作業であること

を実感しました。泉谷事務局長からは、「伝える相

手を意識して、情報を整理することが大事。日常

生活の中で、伝えたいことをまとめたり、語彙を

増やしたりすることを意識的にして欲しい」との

助言がありました。 

 

多彩な市民活動の様子が様々な情報媒体を通じ

て伝えられています。ただ、活動者の肉声を聴く

機会はなかなかありません。定期開催している「市

民活動座談会」に是非、ご参加ください。 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

2007.7.1 発行 

今月の特集 市民が共におこすまちづくり事業 今治市民活動センターだより 

市民活動の拠点を目指しています。 

「今治市民活動センター」 
指定管理者：（特非）今治NPOサポートセンター 

【お問合せ】TEL/FAX 25－8234 
 

今治市民活動センターイベント報告 ４月２３日、３６名（１９団体）が参加しました。 

◆プレゼンテーションの心得１０ヵ条◆ 

（準備編） 

①準備時間を十分にとる。 

②要点を明確化する。 

③事例や数値を活用する。  
④聞き手の立場で構成する。  
⑤道具や資料を使う。 

 

（発表編） 

⑥抑揚をつけて笑顔で話す。 

⑦要点を冒頭に話す。 

⑧身振り手振りで引き込む。 

⑨質問が出る余地を残す。 

⑩与えられた時間は守る。  
 

～ 市 民 活 動 実 践 者 の 体 験 談 を あ な た の 活 動 の 源 泉 に ～ 



 

 

 

 
 

 
 
 
 
 
 

 事業名 団体名 

１ 阿方獅子舞 昭和～平成の歩み 記念誌発刊 阿方文化連盟 

２ 今治市をイメージするオリジナル吹奏楽曲を共有しよう 今治市民吹奏楽団 

３ すばらしい（素晴らしい）パートナードッグに！！～そし

て住みよい今治に～ 

Ｋ９クラブ 今治 

４ 今治の美しさと歴史のすばらしさを伝える為の風景写

真展 

うずの鼻 

５ 山羊小屋をつくる！ ＮＰＯ法人能島の里を発展させる会 

６ 楽しく俳句でまちづくり 今治五七五実行委員会 

７ 波止浜湾カッターレース カリエンテ・クルシマ 

８ 文字でもっとおしゃべりしよう～聴覚障害と要約筆記～ ＮＰＯ法人ファインサポート・パピエ 

９ 大三島しまなみ交流キャンプ 大三島しまなみ交流キャンプ実行委員会 

１０ 第１５回 伯方人形フェスティバル 人形劇団ほぴ 

来島保存顕彰会 １１ 「来島水軍」プロモーションビデオ制作 

波方町郷土史クラブ 

今治市の戦災を記録する会 １２ 今治市の戦災記録「映像版」の製作と今治空襲Ｂ２９搭

乗員との対談・交流会の開催ほか 今治商工会議所女性会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ＊市民が共におこすまちづくり事業とは… 
   市民自らが企画・実施する継続性のあるさまざまなまちづくり事業に、今治市が 

   １団体１事業につき最大５０万円（最高）を助成する事業です。 

   今年度から、他団体との協働によりそれぞれの特性を活かしてより効果的に事業を 

   行うスタイルも対象となりました（最高 100 万円）。 

    去る６月５日(火)に行われたプレゼンテーション(公開審査)では、各団体がプロ 

   ジェクターや写真パネル、手作りの小道具などを使って提案事業をアピール。 

   １２の事業が採択され、今治市を舞台に取り組みが始まっています！ 

 

公開プレゼンテーションは各団体４分間 
終了後、審査委員から質問が行われる 
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公募委員を含め、各分野での経歴が豊かな１１名の審査委員の方が 

制度を適切に運営するために尽力されました。 

「提案事業の明確なビジョンは？効果は？」「これまでの実績は？」 

といった事業内容を問うものから 

「合い見積もりは取っていますか？」「委託料の査定基準は？」 

「広告収入は何を見込んでいますか？」など、 

予算面においても活発な質問が行われていました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

審査委員のみなさん 
 

・各団体から、明確な目的と情熱をもって 

 日々取り組んでいるという姿勢が伝わ 

 ってきた。 

・ふるさと・今治を良くしたいという思い 

 や、強く胸を打つ活動内容もあり、市民 

 活動の大切さを改めて感じた。 

・事業内容をさらに分かりやすく紹介す 

 るなどアピール力の向上を望みたい。 

 

団体のみなさん 
 

・プレゼンは緊張したが、色んな団体の 

 活動内容を知ることができ大変勉強に 

 なった。 

・各団体から提出された申請書を庁舎内 

 の各課の方たちにも事前に読んでいた 

 だき、コラボレーションできそうな提案 

 事業が出ていれば、ぜひ協働を進めて 

 もらいたい。 

 

今治市民活動センターを 
どんどん活用しよう！ 

 

 

 

相談の申し込み方法は… 

 

 

 

 

  

 

 

 

① ② 

④ ③ 

●審査会を終えて ～感想と今後に向けての提案～● 

●審査会では● 

来年は、うちの団体も
「市民が共におこす 
まちづくり事業」に 
申し込みしてみよかと
思うんやけど 

申請書なんて 
書けよかぁ… 

それはいいこと 
ですね 
申請には、 
要望書や概算予
算書、団体調書な
ど、必要な書類を
そろえないとい
けないんですよ 

今治市民活動センターでは、申請する際に必要な 
書類の書き方や経理、プレゼンテーションの方法 
などもアドバイスしています 
今治市以外の助成金制度の情報もご紹介していて 
各団体さんの相談業務にも応じているんですよ 

へぇ、市民活動セ 
ンターって、いろ 
んなことしよんや 
ねぇ… 
それじゃあ早速 
申請の仕方を教え 
てもらいたいんや 
けど… 

気軽に 
お電話して 
くださいね 

相談したい 
ことが 
あるんですが 

いろんな 
座談会や親睦 
会、ワークショ 
ップも開催し 
ていますので 
ぜひ参加して 
くださいね！ 

マンガ：ひよりなぎ 

では、●日の 
●時ごろは 
いかがですか？ 

わかったぁ 
せっかくやけん 
チャレンジして
みよわい 
活動の幅が広が
るけんねぇ 
ありがとう！ 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
                
 
 
 
 
 
 
 
 
 
                    
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

◆よしうみいきいき館 

豪快さが自慢のお食 

事処と特産品市場。 

来島海峡を眺望しな 

がら、新鮮な魚介類 

を味わえる七輪焼き 

などが楽しめます。 

 

今年４月１日から指定管理者として 

・よしうみいきいき館  ・よしうみローズ館  

・伯方Ｓ・Ｃパーク マリンオアシスはかた ・多々羅しまなみ公園の 

４施設の運営を行っている株式会社しまなみ統括総支配人・白石卓也さんに 

お話をうかがい地域活性化のヒントを探ります。 

株式会社しまなみ篇 

◆よしうみローズ館 

バラ公園に隣接する 

ショップ＆レストラン。 

ショップでは、バラグッズ 

などを販売。 

レストランではハーブを 

使った各種料理などが 

味わえます。 

◆多々羅しまなみ公園 

大三島ＩＣ下車すぐの 

所にあり、世界一の斜 

張橋「多々羅大橋」や 

瀬戸内海の景色を一 

望でき、心地よい潮風 

と潮騒に包まれた爽や 

かな公園です。 

◆伯方Ｓ・Ｃパーク 
 マリンオアシスはかた 

公園やテニスコート、

ビーチ、レンタサイク 

ルなどを整備。特産品 

の販売所やレストランも 

あり、観光客の方々に 

親しまれています。    【指定管理者制度ってどんな制度？】 
 多様化する市民ニーズにより効果的、効率 

的に対応するため、公の施設の管理に民間 

のノウハウを活用しながら、市民サービスの 

向上と経費の節減を図ることを目的に、平成 

１５年６月の地方自治法改正により創設され 

ました。 

 この制度が導入されたことにより、これまで 

公共的な団体等に限定されていた公の施設 

の管理運営を民間事業者も含めた幅広い 

団体にも委ねることができるようになりました。 

 今治市では、平成１６年４月から 

指定管理者制度を導入しています。 

Ｑ．株式会社しまなみの特長は？                             

なんといっても地元の企業なので、圧倒的な情報収集力をもっています。 

大島・伯方島・大三島それぞれに異なる文化・島民性をもっています。 

私たちはそうした個性を最大限に活かしながら、地域の魅力を引き出し 

ています。 

Ｑ．４施設を一括して運営することについては？                               

四季を通じての経営戦略を立てることができます。今回指定管理を受け、 

地元農家・漁師の方々と直接お会いする中で「しまなみブランド」を共に 

育てていかなければという思いを強くしました。 

いきいき館、マリンオアシスはかた、多々羅しまなみ公園はいずれも道の 

駅になっています。３カ所の道の駅を１企業が運営しているというケース

は全国的に見ても珍しく、今後の展開に業界の注目が集まっています。  

それだけに、高い宣伝効果が期待できますので、全国に誇れる成果を出し 

ていきたいと日々模索しています。 

           
Ｑ．今後の展開は？                                                     

４施設を“島の情報発信源”にしていきたい、と考えています。観光客だ 

けのものではなく、地元の方々にもイベントや生涯学習の場所として積極 

的に利用してもらえるよう努めています。 

スタッフも常に独自のアイデアや企画を出し合いながら、「見せ方・食べ 

させ方・遊ばせ方」を工夫しています。例えば、いきいき館の食卓テーブ 

ルは魚介類を焼く七輪を置いてちょうどいい高さになるようスタッフが手作 

りしたものです。おもてなしの気持ちを表す方法は、無限にあります。 

４施設は、働き口の少ない島しょ 

部にとって大切な雇用の場とな 

っています。若者に帰郷しても 

らうためにも利益を上げながら 

魅力的な職場として地域雇用を 

守っていきたいと思っています。 
 

＊取材を終えて        

島をまるごと使った戦略を考え 

ているという白石さん。 

島を知り尽くしている情報と、 

“遊び心”が融合して、どんな 

プランが生まれてくるのでしょうか！ 




